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LISTE DES INVITES  

 

 
Président de la Fédération Française de Tennis de Table : Gilles ERB 

 

Président de la Ligue : Renan THEPAUT 

 

Président du Comité des Côtes d’Armor : Alain TRICOIRE 

 

Président du Comité du Finistère : Stefano DE BLASIO 

 

Président du Comité d’Ille et Vilaine : Jacques SORIEUX 

 

Président du CDOS : Jean-François MEAUDE 

 

Maire d’Erdeven : Dominique RIGUIDEL 

 

Maire de Belz : Bruno GOASMAT 

 

Conseiller délégué aux associations à Erdeven : Jean-Pierre DHUY 

 

Maire-Adjoint en charge de la vie associative à Belz : Philippe LE MIGNANT 

 

Conseillère Départementale : Karine BELLEC 

 

Conseiller Départemental : Gérard PIERRE 

 

Président du Conseil Départemental Morbihan : David LAPPARTIENT 

 

Vice-Présidente du Conseil Départemental Morbihan : Marie-Jo LE BRETON 

 

Député de la 2
ème

 circonscription du Morbihan : Jimmy PAHUN 

 

Presse : Le Télégramme et Ouest France (invitations faites par le club) 

 

 

CLUBS ABSENTS : 
 
Léopards de Ploërmel représentant  2  voix 
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ORDRE DU JOUR 
 
1 - Accueil par les Présidents du Comité Départemental, du CTT 
Erdeven-Belz et par les Mairies d’Erdeven et de Belz 
2 - Adoption du PV de l’AG ordinaire du 17/09/2022 
3 - Allocution et rapport moral du Président 

 Allocution du Président de la Fédération Gilles ERB 

 Présentation du Breizh Olymping 
4 - Election du membre coopté 
5 - Rapport du Secrétaire Général 
6 - Rapport de la Trésorière et approbation des comptes et du budget 
prévisionnel 
7 - Rapport de la Vérificatrice aux Comptes et vote pour sa nomination 
8 - Répartition du coût des licences Loisirs – Résolution à voter 
PAUSE 
9 - Rapport du Conseiller Technique Départemental et présentation des 
fiches d’entrainement 
10 - La commission Arbitrage 
11 - La commission Sportive dont les Vétérans 
12 – La commission Communication 
13 – La commission Matériel 
14 - Questions diverses et temps d’échange 
15 - Intervention des différents représentants Ligue, CDOS, DDCS, 
Conseil Départemental, Député. 
16 - Remise des récompenses et distinctions. 
17 - Prise de parole des Mairies. 
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1- Mot d’accueil du président du Comité, du président d’Erdeven-Belz 

et de M. le Maire d’Erdeven  

Patrick Pasco, Président du Comité  

Bienvenue à tous. Je remercie le club du CTT Erdeven-Belz et ses bénévoles, de nous accueillir. Je remercie 

aussi la mairie d’Erdeven pour la mise à disposition gratuite de la salle pour la tenue de notre Assemblée 

Générale. 

 

Jean-Pierre Dhuy Conseiller aux Associations à la Mairie d’Erdeven 

C’est la 1ère Assemblée Générale Départementale que vous faites à Erdeven et nous en sommes ravis. A 

Erdeven, c’est 40 adhérents, et pour Christian c’est un petit peu juste, mais peut-être qu’après les Jeux 

Olympiques de 2024, ça pourrait s’arranger et augmenter parce que j’ai proposé à Christian de faire une 

espèce d’ouverture à ces Jeux avec d’autres associations sportives d’Erdeven, en salle, car nous avons une 

super salle de sports. Je pense que c’est important de faire des portes ouvertes. 

Je vous souhaite une bonne Assemblée Générale. Sachez que la mairie d’Erdeven sera toujours à vos côtés 

pour vos projets et pour vous faciliter la vie. C’est vrai que les associations périclitent un petit peu. Les 

anciens s’en vont et les jeunes ne viennent pas souvent. 

Je souhaite la bienvenue à tous ces messieurs et aux 3, 4 dames présentes. 

Je vous souhaite une belle Assemblée Générale, et merci beaucoup. 

 

Christian Mouellic, Président d’Erdeven-Belz 

Bonjour à tous 

Le club de tennis de table d’Erdeven-Belz est content de vous accueillir pour la 1ère fois, effectivement, dans 

cette magnifique salle inaugurée la semaine dernière. 

Le club de tennis de table a évolué dans son histoire pour se regrouper entre Erdeven et Belz et on essaie 

d’augmenter nos champs d’actions sur les communes d’Etel et de Locoal-Mendon. 

On est effectivement à une quarantaine d’adhérents, comme l’année dernière. On se relève du Covid, 

comme toute association. On sent que ça bouge. On va essayer de consolider tout cela. 

Cette année, nous avons un nouvel entraineur pour les jeunes, de nouveaux membres venus renforcer 

l’équipe de D2, des personnes venues habiter dans la région. 

Nous avons aussi mis en place des animations avec la Maison des Jeunes de Belz, et plusieurs projets que 

Jean-Pierre a évoqués. 
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Aujourd’hui, nous avons deux D4, une D3, une D2. 

Merci de votre présence et bonne saison à tous. 

 

2- Adoption du PV de l’AG Ordinaire du 17/09/2022 

Le Président du Comité demande s’il y a des questions sur ce PV qui a été envoyé aux clubs. Comme il n’y a 

pas de question, le vote se fait à main levée : 

- Voix exprimables : 155 
- Voix non exprimées pour absence : 2 

- Voix exprimées OUI : 153 
- Abstention : 0 
- Voix contre : 0 
 

Le PV de l’Assemblée Générale Ordinaire du 17/09/2022 est adopté à 
l’unanimité des clubs présents 

 

3- Allocution et Rapport moral du Président du comité départemental 

Il excuse les personnes absentes, à savoir Gilles ERB, Président de la Fédération Française de Tennis de 

Table, Renan THEPAUT, Président de la Ligue de Bretagne de Tennis de Table, qui est à la Fédération pour un 

Conseil Fédéral, présidé par Gilles ERB, précédemment cité, Alain TRICOIRE, Président du Comité 

départemental de Tennis de Table des Côtes d’Armor, Jacques SORIEUX, Président du Comité départemental 

de Tennis de Table d’Ille et Vilaine, Stefano DE BLASIO, Président du Comité départemental du Finistère, 

David LAPPARTIENT, Président du Conseil Départemental, Marie-Jo LE BRETON, Vice-Présidente du Conseil 

Départemental, Jimmy PAHUN, Député de la 2ème circonscription du Morbihan, Jean-François MEAUDE, 

Président du Comité Départemental Olympique et Sportif, Dominique RIGUIDEL, Maire d’Erdeven, mais 

représenté par Jean-Pierre DHUY, Bruno GOASMAT, Maire de Belz, mais représenté par Philippe LE MIGNANT et 

les Conseillers Départementaux Karine BELLEC et Gérard PIERRE. 

Et remercie les personnes présentes. 

 

Rapport Moral du Président 

Avant toute chose, rendons hommage à tous ceux qui nous ont quitté cette saison. Je vous demande donc une 

minute de silence. 

Tout d’abord je félicite le club de la Garde du Vœu d’Hennebont pour son magnifique doublé titre de Champion de 

France de Pro A et vainqueur de la Coupe d’Europe ETTU. 
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Je félicite également les jeunes du CLE, Centre Labellisé d’Entrainement, qui, à l’exception du tableau Juniors Filles 

sont tous Champions du Morbihan, soit 12 médailles en 7 tableaux. A noter qu’en Benjamins Garçons, ils ont pris les 

4 premières places, et qu’un Junior Garçon est devenu Champion du Morbihan en Seniors, Ewen SALVAR. 

Certains ont même été médaillés au Championnat de Bretagne avec un titre en Poussins Garçons et 6 médailles 

décrochées.  

Cela prouve la qualité de l’encadrement des techniciens. 

Je n’oublie pas les 3 médailles décrochées par les Seniors, dont le titre en Handi Assis d’Arnaud KERGOSIEN, lequel a 

également décroché une médaille de bronze au Championnat de France Handi. Ainsi que les 9 au Bretagne Vétérans, 

dont le titre d’André GUYONVARC’H. 

Au niveau des techniciens, nous avons connu une saison difficile avec l’arrêt maladie de Jordan MARS qui a duré près 

de 10 mois. Sa tâche a été reprise par les autres salariés que je remercie pour leur solidarité. De sa propre initiative, il 

a créé 36 fiches pour vous aider dans vos séances d’entrainements, une fiche par semaine. Ces fiches seront aussi sur 

le site du Comité à votre disposition. Il va vous en présenter quelques-unes.  

Il va également recenser les besoins que vous avez en entrainements, sachant que c’est un problème récurrent, et 

voir si nous pourrions lancer un appel d’offre. 

Bernard CHAPALAIN a quitté le Comité pour vivre pleinement sa retraite dans le Nord-Finistère. Je remercie 

chaleureusement Bernard pour l’immense travail qu’il a fait pendant toutes ces années.  

Il est remplacé par 2 personnes, Stéphane PUJOL pour le championnat par équipes et Emmanuel CHAIRON pour la 

gestion de l’organisation des compétitions individuelles. Ce sont eux qui désormais vont vous solliciter.  

Vous aurez donc à élire le nouveau membre coopté Emmanuel CHAIRON. 

Si pour organiser une compétition, vous avez besoin de prêt de matériel, le Comité en a et peut prendre en charge la 

location de l’utilitaire pour le transport.  

D’ailleurs, du fait de la prochaine fusion des clubs Vannetais, le matériel stocké à Luscanen devra déménager. Nous 

recherchons donc un club du côté de Vannes pour accueillir notre matériel qui représente une prise au sol d’environ 

18 à 19 m². Alain BRIERE est prêt à continuer à s’occuper de sa gestion. 

Cette saison, nous avons plus que les années précédentes, rencontré des difficultés pour trouver des salles pour les 

compétitions et nous sommes confrontés à l’urgence ce qui ne facilite pas la communication auprès des clubs. A 

court terme, cette difficulté pourra être aggravée par le manque de JA ce qui nous obligerait à limiter le nombre de 

participants. 

Je tiens à remercier les clubs de Guerledan et Pontivy qui ont en urgence co-organisé un tour de Nationale 2 alors 

que nous nous dirigions vers une annulation du lieu de cette compétition ce qui a généré une pénalité financière 

pour le Comité en raison des surcoûts engendrés. 

Pour trouver des bénévoles, peut-être faut-il envisager une co-organisation à plusieurs clubs. 

Nous avons 24 compétitions départementales, dont certaines nécessitant plusieurs salles, et 7 régionales à organiser 

cette saisons. Au jour où j’écris ces lignes, seules 6 compétitions sont pourvues. 

J’incite les clubs organisateurs de tournois à se porter candidats à l’organisation de compétitions départementales ou 

régionales. 

  

Le nombre de licenciés revient à peu près à la normale, à 2355 licences, dont 83 Evènementielles, même si nous 

n’avons pas encore retrouvé notre niveau de juin 2016 à 2481 licences, du fait, d’une part d’une baisse continuelle 
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des licences Compétition et d’autre part que certains clubs n’affilient pas à la Fédération leurs adhérents Loisir alors 

que c’est une obligation. 

Nous remettons au vote la répartition financière des cotisations des licences Loisirs, pour nous mettre en conformité 

avec la Circulaire Administrative de la Fédération. Il n’est malheureusement pas possible de mettre à la poubelle une 

part significative, environ 14000 €, des cotisations des licences Loisirs. Je vous demande donc de voter en faveur de 

la nouvelle répartition que nous vous reproposons. 

 

Comme l’année dernière, malheureusement, nous n’avons pas eu de sponsors privés, alors que nous avions budgété 

la somme de 1000 €.  

Par contre, je souligne que le Conseil Départemental n’a jamais failli dans son soutien. Je le remercie très 

chaleureusement. 

 

L'absence de Jordan a eu pour conséquences de dégager des gains par rapport au budget prévisionnel présenté et 

pour d’autres raisons que la Trésorière va vous exposer, nous allons vous présenter un résultat à l’équilibre. Nous 

aurions pu vous présenter un résultat excédentaire conséquent, mais nous préférons mettre cet excédent d’environ 

4500 € en provision pour vos actions de développement vers les enfants. 

Mais, pour la sixième année consécutive, je rappelle que les tarifs du Comité restent inchangés alors que nous 

subissons l’inflation sur nos charges 

 

La commission Communication gérée par Emmanuel LE ROUX relaie les informations que vous publiez sur les réseaux.  

 

Il y a 2 ans, nous avions prévu un fonds de solidarité de plus de 10 000 €, soit 200 € par club pour du matériel 

informatique, ordinateur, imprimante, tablette de signatures, mais également consommables, cartouche d’encre par 

exemple, à utiliser sur 2 ans. Nous prolongeons cette aide cette saison. Déjà 20 clubs en ont profité pour un total de 

3 606 €. 

Je précise qu’en 2ème phase, les équipes en Régional devront obligatoirement gérer les rencontres avec GIRPE. 

Profitez de cette aide pour vous équiper. 

De même, nous avions prévu 22 675 € sur 3 ans pour vos actions de développement, notamment à destination des 

écoles. A défaut d’utiliser un technicien du Comité, nous participons financièrement à vos actions en prenant en 

charge la moitié des coûts que vous avez pour ce faire. Nous avons soutenu 9 clubs pour 10 283 €. Nous avons 

également participé aux Internationaux de Mulhouse pour lesquels 3 jeunes Lanestériens avaient été sélectionnés 

par la Ligue. 

N’hésitez pas à faire des journées de découverte avec différents ateliers comme l’ont fait Pontivy et Plescop avec le 

Breizh Olymping. Inspirez-vous du Ping Tour Fédéral. Pontivy en refait une cette saison. 

Nous continuons le Premier Pas Pongiste, Tournoi des Ecoles, qui permet de faire des licences évènementielles, le 

club devant ensuite concrétiser ces licences en Loisirs ou Compétitions. 

 

Je suis heureux de constater que de plus en plus de clubs ouvrent des sections handisport, sport adapté, sport-santé, 

etc. D’ailleurs, je continue à inviter tous les clubs à se faire référencer auprès des Maisons Sport-Santé, Lorient, 
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Pontivy, Mauron ou Vannes, mais il faut se faire connaitre, certains patients arrivent dans nos clubs envoyés et 

accompagnés par la Maison Sport-Santé. 

 

C’est notre dernière année de mandat. L’Assemblée Générale 2024 sera élective. Parlez-en autour de vous, auprès 

de vos adhérents. Il n’est nul besoin d’être dans le bureau directeur du club pour intégrer le Comité. Cette année 

encore, nous n’avons pas de coordinateur de la commission Jeunes et Féminines, ni de la commission 

Développement, qui a un double rôle : développer la pratique et rechercher des financements privés. Je ne pense 

pas que ce soit une solution pérenne de continuer ainsi ! 

 

Comme chaque année, je termine par la formation :  

 La formation technique, la formation Initiateur de club, dispensée par le Comité est le B A BA de 

l’entrainement. J’en souhaite au moins un par club.  

 Je rappelle également que nous avons aussi besoin d’Arbitres, de Juges-Arbitres de Championnat par Equipes 

(JA 1) et encore plus de Juges-Arbitres de Critérium Fédéral (JA 2), de Juges-Arbitres de Tournois (JA 3), et il 

n’est pas nécessaire d’être JA 1 pour être JA 2.  

 

Enfin, je remercie à nouveau le Conseil Départemental pour son soutien indéfectible, les partenaires privés, les 

salariés pour le travail au quotidien, la presse qui nous suit régulièrement, et vous tous pour votre implication. 

Pensez à nous communiquer les dates de vos AG si vous désirez que le Comité essaie d’être présent. J’ai remarqué 

que vos adhérents appréciaient que nous soyons là afin de discuter en direct avec nous. 

Bonne saison à tous, protégez-vous et protégez les autres. 

Patrick Pasco 

Président du Comité 56 

 
Le Président demande aux clubs la date souhaitée pour l’AG élective de 2024, soit fin juin, début juillet, 
puisque le mandat de l’équipe actuelle se termine normalement au 30 juin, mais les comptes présentés ne 
seraient pas forcément définitifs. Soit mi-septembre, mais cela veut dire que c’est l’équipe actuelle qui 
lancera la nouvelle saison et passera le relais à la nouvelle équipe.  
Les clubs préfèrent mi-septembre. 

 
Le Président précise que dans l’enveloppe remise aux clubs se trouve la dernière version du calendrier sur 
lequel sont mentionnées les dates des tournois, le décalage au 09 juin la journée des titres pour ne pas 
nuire au tournoi national de Plescop, la fiche de candidature pour intégrer le comité directeur l’année 
prochaine, le courrier fédéral et l’autocollant pour l’appli FreePing. 
Sur la table de pointage vous avez le guide du nouveau dirigeant. Ne pas hésiter à se servir. 
Après l’allocution du Président de la Fédération, Plescop va faire une présentation du Breizh Olymping 
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Allocution du Président de la Fédération Française de Tennis de Table 
 
 Chers amis, 
 
J’ai tenu à participer à votre Assemblée Générale sous la forme d’une courte vidéo pour vous remercier 
d’avoir activement contribué aux bons chiffres de licenciation de la saison 2022-2023 puisque nous avons 
comptabilisé 211.042 licenciés. C’est une satisfaction collective qui mérite vos applaudissements. 
 
J’ai également souhaité vous informer des 6 priorités fédérales pour la saison à venir. 
 
1) Nous voulons créer les conditions d’une hausse de la licenciation pour établir un nouveau record de 
licenciés. Pour cela, nous recommandons d’envisager de diversifier les façons de jouer et les lieux de 
pratique pour attirer d’autres profils de joueurs. Il faudra aussi ouvrir les portes des clubs, déployer l’offre 
sportive et donner envie de rejoindre la famille du Ping. 
 
2) Nous avons l’ambition de performer aux grandes compétitions internationales et tout particulièrement 
aux Jeux Olympiques de Paris en 2024 avec nos deux très belles équipes de France. Elles auront besoin de 
vos encouragements. Ce sera assurément une très belle promotion pour le TT. D’ailleurs, nous devons 
d’ores et déjà nous organiser pour accueillir dans les clubs le flux de nouveaux adhérents dans le sillage des 
Jeux Olympiques. 
 
3) Nous souhaitons accompagner de façon toujours plus étroite les comités départementaux et les ligues 
pour optimiser leurs ressources mais aussi les clubs qui sont au plus près des licenciés. La formation et 
l’emploi seront sans doute une des clefs de la réussite. En complément des conventions FFTT-Structures 
territoriales et du PSF, nous soutiendrons cette saison des clubs aux projets ambitieux qui formeront ainsi 
un réseau. En effet, nous voulons accompagner les clubs à développer leur offre sportive pour mieux 
attirer, accueillir et fidéliser les pratiquants. 
 
4) Nous serons attentifs à faire évoluer l’image de la Fédération pour renforcer notre attractivité. Dans 
cette optique, nous réfléchissons à faire évoluer l’identité fédérale ainsi que le site internet. Un des enjeux 
de cette nouvelle marque fédérale sera de séduire de nouveaux partenaires et de nouveaux publics. 
 
5) Nous avons à cœur d’organiser des compétitions internationales en France, de faire évoluer le 
championnat PRO et de rénover nos compétitions pour mettre un coup d’arrêt à la baisse continue de nos 
licenciés compétiteurs. En ce sens, nous souhaitons recruter un directeur sportif. 
 
6) Enfin, nous voulons réussir la transformation de la gouvernance de la Fédération pour qu’elle soit en 
conformité avec la nouvelle loi sur la démocratisation du sport du 2 mars 2022. Il nous parait aussi 
important de poursuivre la structuration de la FFTT et notamment du système d’information pour faciliter 
les relations entre les clubs, les comités, les ligues et la FFTT. 
 
Au-delà de ces priorités, permettez-moi de partager avec vous trois enjeux qui méritent toute notre 
attention: 
- la réduction de l’impact de notre activité pongiste sur le dérèglement climatique, 
- la progression de la pratique féminine qui doit augmenter significativement grâce à une mobilisation 
énergique de tous, 
- et l’arrêt de la baisse du nombre de clubs. En ce sens, nous avons le devoir de valoriser l’engagement 
bénévole par exemple à travers la création de la licence dirigeant. 
 
Plusieurs temps forts rythmeront cette saison qui s’annonce exceptionnelle : 
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  Les championnats d’Europe par équipe à Malmö du 10 au 17 septembre 2023 

  L’AG de la FFTT le 9 décembre 2023 à la Maison du Handball qui sera suivie de la 1ère édition des 

Trophées du Ping 

  Les championnats du Monde par équipes à Busan en Corée du 16 au 25 février 2024 

  Un congrès fédéral avant l’été 2024 

 
Mais surtout cette saison se conclura par les Jeux Olympiques. Je compte sur vous pour faire vivre les Jeux 
à tous vos licenciés en organisant des manifestations exceptionnelles aux couleurs olympiques. 
 
Chers amis, la FFTT est à votre service pour vous accompagner vers une formidable saison 2023-2024, riche 
en satisfactions associatives et sportives. 
 
Je vous souhaite une très belle Assemblée Générale, une saison palpitante et je vous dis à bientôt ! 
Vive le Ping ! 
Merci. 
 
 

Présentation du Breizh Olymping par le club de Plescop 
– copie des écrans présentés ci-dessous 
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Plus de 3000 personnes ont été vues pendant ces 9 jours, ce qui apporte de la crédibilité à ces démarches, 

notamment cers les partenaires privés et publics, et plus de 120 bénévoles étaient présents. Tous les 

bénévoles ne sont pas tous du club, car avec les accords noués avec d’autres associations, celles-ci sont 

aussi venues avec leurs bénévoles. 

L’assemblée félicite le club pour cette animation. 

Pour le club, ce qui est important, c’est la communication qui a été faite. Il reste à la disposition des autres 

clubs pour les questions qu’ils pourraient avoir. 

 

Le club de Pontivy-St Thuriau-Malguenac présente la journée découverte qu’il a faite pendant les vacances 

de Noël. 110 enfants et environ 20 adultes présents. 

 

4- Election des membres cooptés 

 
Pour pallier au départ de Bernard CHAPALAIN, dont le travail au sein du Comité est scindé en 2 parties, 
Emmanuel CHAIRON se présente pour prendre la responsabilité de la gestion des salles des compétitions. 
 
Comme l’élection concerne des personnes, le vote devrait être à bulletin secret. Mais à la demande de 
l’assemblée, le vote est effectué à main levée :  
 
contre 0, Abstention 0. 
 
M. CHAIRON est élu à l’unanimité des présents. 
 
Merci pour lui. 
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5- Rapport du Secrétaire Général  

Rapport d’activité période 2022 2023 

 

La saison 2022-2023   

Pour les Licences : 

 

 

Le nombre de licences a légèrement augmenté au cours de cette saison (+2,11%), et nous 

nous rapprochons du niveau de licenciation d’avant Covid. Nous enregistrons une bonne 

progression des licences Compétitions (4,73%) contrairement aux licences Loisirs pour 

lesquelles nous perdons des licenciés.  

 

Licenciés par tranches d’âges hors licences évènementielles : 
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Les résultats ne tiennent pas compte des licences évènementielles réalisées.  

Nous espérons que les bons résultats des Français au niveau mondial inciteront de 

nombreux jeunes joueurs à se licencier. 

  

Répartition Hommes Femmes : 

 

Pour la deuxième année consécutive, le % de féminines est supérieur à 10%. 

 

Pour les types de licences : 
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Nbre % Jeunes Adultes 

 2021 2022 Loisirs 876 38,56% 69,96% 30,04% 100,00% 

2021 2022 Compétition 1396 61,44% 24,16% 75,84% 100,00% 

2022 2272 

     

Les licences « compétition » représentent  

1396 licenciés soit  61,44% des licences qui se décomposent en  

- Licences « jeunes » de Poussins à juniors pour 24,16%  

- Licences adultes de séniors et vétérans pour 75,84% 

 

Les licences « loisirs » représentent  

876 licenciés soit  38,56% des licences qui se décomposent en  

- Licences « jeunes » de Poussins à juniors pour 69,96%  

- Licences « adultes » de séniors et vétérans pour 30,04% 

 

Le nombre de club affiliés est de 52 

 

Les réunions statutaires réalisées  

Comité Directeur : 4 

Bureau : 4 

75 

146 
192 

85 

32 56 

290 

7 

39 
84 

112 

136 289 

729 

P O U S S I N S  B E N J A M I N S  M I N I M E S  C A D E T S  J U N I O R S  S E N I O R S  V E T E R A N S  

Licences par catégories année 22 -
2023 

Loisirs Compétition
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Je remercie, Hélène et Dominique pour le travail administratif effectué, quelquefois dans 
l’urgence, les entraineurs Jordan, et Alexis, pour leur travail et leur implication dans le 
développement du ping dans le Morbihan.  
 

Cette saison sera la dernière de l’olympiade pour l’équipe actuellement en place, la saison 

prochaine étant élective pour les membres du Comité. 
 

 

Bonne reprise sportive à tous. 

 

      Le Secrétaire Général 

      Joël BEAUCREUX 

 

 

6- Rapport du Trésorier et approbation des comptes et du budget 

prévisionnel 
 

PRÉSENTATION DU COMPTE DE RÉSULTAT 2022-2023 ET DU BUDGET 

PRÉVISIONNEL 2023-2024 

Vous trouverez ci-après le compte de résultat pour la saison 2022-2023 ainsi que le budget prévisionnel pour la 

saison 2023-2024 qui sont soumis à votre approbation séparément. 

Compte de résultat pour l’exercice 2022-2023 

Tout d’abord nous avons un résultat positif de saison 2022-2023 de 124,76€. 

Ce résultat s’explique comme suit : 

Cette saison a été marquée par l’arrêt de Jordan Mars, qui avait été anticipé dans le budget prévisionnel, par un 

budget attribué pour un prestataire extérieur, Jean Philippe LE LAIN. Il s’avère que la dépense engagée a été moins 

conséquente que prévue, ce qui nous a permis de participe financièrement à l’ITFF World Hopes qui a eu lieu à 

Hennebont, ainsi qu’une aide pour l’organisation du championnat de Bretagne. 

De plus, nous pouvons cette année provisionner un budget de subvention nommée « Action de développement en 

faveur des jeunes » de 4 500€ pour aider les clubs qui en feront la demande. 

Le comité soutient toujours, à court et moyen terme, nos clubs et la pratique de notre sport, par la prolongation 

d’une durée d’un an, des deux actions mises en place. 

-AIDE INFORMATIQUE : un soutien aux clubs par une aide de 200 € à utiliser sur une période de 2 ans dans le cadre 

d’achat de produits informatiques (ordinateur, imprimante, tablette pour signature…) et de ses consommables 

(papier, cartouche d’encre, photocopies couleur, etc…). Son coût total est de 10 400 €. Il reste un solde de 7 194 €. 
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-AIDE ACTION ECOLE : un soutien pour les clubs qui mettent en place des action pour les jeunes en partenariat avec 

les écoles peuvent avoir une aide à hauteur de 50 % des dépenses engagées. Son coût total est de 22 675 €. Il reste 

un solde de 12 392 €. 

Le comité a attribué ces aides provisionnées les saisons passées comme suit : 

Aide informatique : 1 498,69€ pour 2022-2023 

Aide action école : 7 851,59€ pour 2022-2023 + 1 150,01 € pour 2021-2022 qui n’avait pas été affectée à la saison 

précédente pour manque d’information des clubs à la date de clôture (cette année, merci d’informer le comité avant 

le 15/08 de vos actions école). 

Au niveau des recettes, le nombre de licenciés pour cette saison a augmenté. Au 30 juin, nous avons 2 355 licences 

contre 2 225 la saison passée. 

Par ailleurs, le comité a bénéficié cette saison d’une subvention de 11 000€ du département, de 5 231 € de l’ANS et 

300€ de sponsoring. 

Nous proposons d’affecter le résultat dans la rubrique Report à nouveau. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Budget prévisionnel pour l’exercice 2023-2024 – pièce jointe 

Le budget alloué aux dépenses salariales a été revue à la hausse par rapport à la saison passée par le retour de 

Jordan ainsi qu’une augmentation des salariés afin d’éviter une trop grande perte de pouvoir d’achat liée à 

l’inflation. 

Par ailleurs, des frais liés à la hausse de l’électricité ainsi qu’une dépense pour des prestations de nettoyage ont été 

prévues. 

Nous obtenons ainsi un résultat à l’équilibre. 

Virginie GUEGAN 

 



23 
 

 
 



24 
 

 
 

Questions diverses  

  Aucune question. 
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7- Rapport de la Vérificatrice aux Comptes et vote pour sa nomination 
 

 

 COMITE DU MORBIHAN DE TENNIS DE TABLE 56  
RAPPORT DU VERIFICATEUR AUX COMPTES SUR L’EXERCICE 2022 – 2023  
 
Monsieur Le Président,  
Mesdames, Messieurs,  
 
Je soussignée, Madame MERDI, vérificateur aux comptes pour le Comité du Morbihan de Tennis de Table 56 et 
conformément aux statuts, nous vous rendons compte de ma tâche pour l’exercice s’étendant du 1er juillet 2022 
au 30 juin 2023.  
 
J’ai procédé au contrôle des comptes annuels. Les livres comptables, les comptes bancaires, les documents et 
pièces justificatives m’ont été présentés, les rapprochements bancaires de comptes avec les relevés bancaires 
ont été effectués, j’ai pu vérifier tous les justificatifs que j’ai souhaités, sans trouver aucune anomalie.  
Je n’ai trouvé aucune observation à formuler sur la véracité des comptes qui m’ont été présenté.  
 
Je remercie Patrick Pasco et Virginie Guégan pour la gestion sérieuse et la bienveillance dont ils font preuve 
dans la tenue de la comptabilité du Comité du Morbihan du Tennis de Table 56.  
 
Je certifie les comptes tels qu’ils sont présentés et formule les réserves d’usage dans la mesure où les faits et 
documents susceptibles de modifier les résultats n’auraient pas été portés à ma connaissance.  
 
Fait à Lorient, le 6 septembre 2023  

 

Madame MERDI Aurélie 

 

 

- Vote du compte de résultat : 

 

Le vote s’effectue à main levée. 

Abstention : 0 voix, 

Contre : 0 voix 

Le compte de résultat est adopté à l’unanimité des clubs présents. 

 

Le solde est affecté au compte Report à Nouveau 
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- Budget Prévisionnel 
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Nous envisageons une augmentation du nombre de licenciés, d’où une augmentation des recettes, mais 

aussi des dépenses vers la Ligue et FFTT. 

Il y a aussi une hausse des charges salariales du fait du retour de Jordan MARS et aussi une augmentation 

des salaires pour ne pas pénaliser les salariés du coût de la vie. 

Nous avons aussi prévu une hausse de l’électricité et des prestations de nettoyage. 

 

 

- Vote du budget prévisionnel : 

 

Le vote s’effectue à main levée. 

0 abstentions, 0 voix contre. 

Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité des clubs présents. 

 

Merci pour la Trésorière. 

Le Président remercie la Trésorière pour le travail effectué. 

 

A la question d’un club, la Trésorière rappelle que les aides obtenues pour la Covid sont à 

disposition des clubs. 

 

- Vote pour la nomination de la vérificatrice aux comptes : 

Mme Aurélie MERDI est élue à l’unanimité des clubs présents comme vérificatrice aux comptes pour la 

saison 2023-2024. 

 

8- Répartition du coût des licences Loisirs - Résolution à voter 

Le Président revient sur le coût des licences Loisirs en précisant qu’il n’est pas question de passer une 

heure à débattre comme l’année dernière. Il rappelle que les clubs ont voté pour que les tarifs ne changent 

pas, mais certains clubs ne respectent pas la circulaire administrative du Comité. 
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Actuellement, nous avons pour les V, S et J : 10.40 € pour la FFTT, 9.00 €pour la Ligue, et le 

reste, soit 14.45 €pour le Comité. 

 

Débat : 
Question : Pourquoi le Comité ne respecte pas la circulaire administrative fédérale ? 

Réponse : c’est une question d’historique repris par l’équipe actuellement en place. La Ligue de Bretagne a 

dénoncé en son temps le fait que la FFTT impose, malgré les statuts, une cotisation la rendant obligatoire. 

Les comités et les ligues ont pris acte. Certains ont dénoncé les faits comme les Pays de Loire et la 

Bretagne. La Fédération n’en a pas tenu compte.  

Les clubs sont-ils prêts à ce que le Comité ait 14 000 € de recettes en moins, soit un salarié en moins ? Si on 

doit le faire, on devra augmenter de manière drastique les cotisations des autres licenciés. 

Constat : A partir de l’historique repris, oui, on est au-delà de ce que demande la Fédération et on n’est pas 

capable de respecter à la lettre ce qui est demandé. 

Question : Pourquoi n’y a-t-il pas une table ronde pour que tout le monde se mette d’accord ? 

Réponse : La Fédération travaille sur d’autres pistes, comme un prix unique quel que soit le comité, et une 

perception des cotisations par les ligues, voire la Fédération directement. 
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Question : Un club, en désaccord avec la circulaire du comité, fait remarquer que s’il y a des problèmes de 

rentrée de cotisations, c’est aussi parce que certains clubs n’affilient pas leurs licences loisirs, à cause du 

prix, contrairement aux statuts fédéraux, et qu’un tarif plus raisonnable augmenterait la licenciation. Ces 

clubs-là ne tricheraient plus. Il n’est pas d’accord, non plus, sur le fait que la part commune ligue + comité 

aille entièrement à la Ligue qui ne fait rien pour les Loisirs. Il demande que cette part commune soit 

répartie entre la Ligue et le Comité. 

Réponse : La Trésorière fait remarquer à ce club qu’il était d’accord pour créer une ligne « contribution 

jeunes et développement », et que le schéma envisagé permettait de ne pas nuire aux finances du Comité. 

La somme récoltée sur cette ligne est prévue pour les jeunes et le développement des clubs. 

Elle rappelle que ce n’est pas une somme supplémentaire demandée aux clubs, mais une répartition 

différente de la cotisation. 

Pas un club présent à l’AG de la Ligue n’a soulevé le problème. 

 

Devant l’impossibilité d’avancer sur cette question, le Président décide de reporter le vote. 

 

9- Rapport du Conseiller Technique Départemental 

Je vais vous présenter les fiches techniques d’entrainement mises sur le site du Comité, afin que les clubs 
puissent encadrer les joueurs, par groupes dont un Loisirs Débutants, pour des 6 – 17 ans. 
Il y aura 36 fiches, une par semaine, des fiches « clé en main », mais il vous faut du matériel, plots, 
cerceaux, etc. 
La finalité est que les jeunes restent dans le club. C’est également valable pour les adultes. 
Ces fiches ont été faites pour les encadrants bénévoles, mais aussi professionnels. On pourra vous faire un 
livret complet en fin de saison. 
Je préconise également de se former via la formation Initiateur de Club. 
 
Attention à ne pas faire trop copain entre l’encadrant et l’enfant ; il faut garder une certaine distance pour 
garder une certaine autorité. 
 
 

Rapport saison 2022-2023 et projection sur la saison 2023-2024 
 
Voici quelques résultats sportifs de nos jeunes Morbihannais que le Comité félicite particulièrement : 
 
- SALVAR Ewen du Ploemeur 56 TT pour son doublé au championnat du Morbihan (Junior et Senior). 

- LE GOFF Noam du FL Lanester pour son titre de champion de Bretagne Poussin 

- STORM Alice de l’ES Plescop pour sa deuxième place au champion de Bretagne Benjamine 

- KERVAZO Paul du FL Lanester pour sa deuxième place au championnat de Bretagne Benjamin 

- CONTE Elouan de l’ES Plescop pour sa deuxième place au championnat de Bretagne Cadet 

 
Concernant la saison à venir, 

 Le CLE du secteur de Lorient aura lieu sur deux sites. Le FLK et le FL Lanester. 

 Le CLE du secteur de Vannes aura lieu lui aussi sur deux sites la saison prochaine. E.S Plescop T.T et le 

GOLFE TT 56. 
 
L’Objectif du CLE est d’aider les clubs dans la formation de leurs jeunes, en proposant des séances supplémentaires. 
 
Prix annuel : 75 Euros pour 1 séance de 2 heures par semaine. 

Prix annuel : 150 Euros pour 2 séances de 2 heures par semaine. 
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Séances secteur Lorient 
 
Groupe de 13 jeunes de 6 clubs différents pour la saison 2023-2024. 

FLK le Lundi de 18h00 à 20h00 

LANESTER le Jeudi de 18h00 à 20h00 

 

Séances secteur Vannes : 
 
Groupe de 12 jeunes de 5 clubs différents pour la saison 2023-2024. 

PLESCOP le Mardi de 18h00 à 20h00 

PLOEREN le Jeudi de 18h00 à 20h00 

 

 Compétitions et manifestions jeunes : 

- La finale départementale du PPP sera ouverte aux enfants du CP au CM2. 

- La journée détection aura lieu le Samedi 11 Novembre 2023 pour les enfants de moins de 10 ans du Morbihan. Le 

comité contactera individuellement les jeunes susceptibles de participer à cette manifestation. 

Enfin le Samedi 15 Juin aura lieu la finale du circuit jeunes. Seront sélectionnées les 12 meilleurs jeunes de chaque 

tableau. 

 

Invitation aux entraîneurs des clubs Morbihannais pour une Réunion CDJ le Jeudi 21 Septembre 2023. 

 
Le conseiller technique départemental, 

 

Jordan MARS 

 

10- La Commission Arbitrage 

Bilan DE LA COMMISSION D’ARBITRAGE  
et des formations du MORBIHAN Saison 2022 – 2023 

 
 
Cette saison, la commission d’arbitrage a honoré toutes les prestations prévues pour le championnat par équipes et 
pour les compétitions individuelles départementales, régionales et nationales, certaines avec beaucoup de 
difficultés.  
Pour exemple le tour d’individuels de N2 de janvier a été annulé puis accepté dans l’urgence avec une amende 
financière, après de nombreux échanges, pas toujours cordiaux, de la Fédération et de la Ligue.  
Merci aux clubs de Guerlédan et Pontivy - St Thuriau - Malguenac qui ont co-organisé cette compétition avec brio. 
 
Depuis plusieurs années, nous alertons sur le manque de JA pour juge-arbitrer les compétitions individuelles. Nous 
sommes maintenant également et régulièrement confrontés à un manque d’engagement des clubs pour accueillir 
des compétitions. Nous travaillons dans l’urgence alors que certains clubs et joueurs se plaignent d’avoir les 
éléments trop tard.  
Pour info, il ne reste que 5 JA2 et 3 JA3, et certains JA ont des obligations nationales. 
 
Il est possible que cette saison, nous ne puissions honorer tous les besoins en juge arbitrage, pour manque de JA 
et/ou de salles, ce qui nous obligerait à limiter le nombre de participants dans certaines compétitions individuelles. 
 
Nous regrettons l’individualisme de certains qui cessent leurs fonctions de JA dès que leur club n’est plus obligé de 
réaliser des prestations. De même nous souhaitons que les clubs qui réussissent à organiser des tournois postulent 
pour accueillir des compétitions. 
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Le suivi de l’activité des JA1 et AR est réalisé. Certains JA et AR pourront être mis en inactivité pour défaut de 
prestations sur les saisons à venir.  
Rappel, les clubs doivent être en conformité avec les règlements du championnat par équipes (un JA1 référent actif 
par équipe nationale et régionale). 

 
Formation  
 
Le Morbihan a la chance de compter 3 formateurs AR - JA 1, 1 Formateur JA 2 – JA 3, et 1 formateur AN.  
Des sessions de formations ont été réalisées avec des licenciés du Morbihan. 
 

Arbitre régional Reçus 5  5 validés 

Juge Arbitre 1er degré Reçus 4  2 Validés + 2 à valider en pratique 

Juge Arbitre 2ème degré Reçu 1 Validation sur 2 ans 

Juge Arbitre 3ème degré 0  

Arbitre national 0  

 

Chacun doit être conscient que sans arbitre il n’y a pas de compétition. Il ne reste plus que 28 juge-arbitres actifs. 

C’est aujourd’hui que nous devons prévoir le remplacement des arbitres et juge arbitres qui s’investissent très 

régulièrement pour que vous puissiez pratiquer notre sport dans de bonnes conditions. 

 

Bonne saison à tous. 

 

Jean-Luc POTDEVIN, 

Président de la CDA du MORBIHAN, de la CRA et de la Formation à la LIGUE 

 

Jean-Luc fait le bilan des compétitions pourvues en salles à ce jour. Pour certaines compétitions, il manque des salles. 

On ne peut malheureusement pas avoir plusieurs petites salles, car dans ce cas, on manquerait de juge-arbitres. 

Il ne faut pas hésiter à mutualiser les bénévoles. 

Quand les clubs n’ont pas de salle spécifique, ils doivent s’arranger avec les autres associations sportives pour avoir 

la salle de sports. 

Des clubs ont remarqué que de plus en plus de joueurs ne consomment plus dans les salles. Ils viennent avec leur 

nourriture ! Le correspondant du club ne donne pas toujours l’information de la restauration rapide sur place. 

Certains clubs préconisent d’augmenter l’indemnité de tables versée par le Comité, même si celle-ci est supérieure à 

celle versée par la Ligue. 

Il y a 17 compétitions individuelles à organiser dans le Morbihan. 

 

11- La Commission Sportive 

Mesdames, Messieurs les représentants des Clubs, 

Comme je vous l’avais annoncé lors de notre dernière AG à Baud, je quitte le Comité du Morbihan à la fin de cette 

saison. Conformément au règlement, je démissionne de toutes mes fonctions d’élu au sein de ce Comité. J’y ai passé 

treize années agréables mais parfois chronophages, en participant, successivement, aux Commissions des Jeunes et 

Féminines, d’Arbitrage et Sportive. 
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Mon rapport ne traitera donc que de la saison 2022/2023. 

Stéphane PUJOL a rejoint la Commission Sportive, au début de la saison, pour prendre en charge le championnat par 

équipes seniors. C’est lui qui a géré intégralement la seconde phase de ce championnat. Vous lirez son compte-rendu 

Contrairement à la saison précédente, la Coupe du Morbihan a pu se dérouler, gérée par Jean-Pierre GODIVEAUX. 

Je voudrais remercier les clubs et leurs bénévoles, qui ont permis l’organisation de toutes les compétitions. Je 

reviendrai toutefois sur la difficulté à trouver des salles pour certaines compétitions. Cette saison a été 

particulièrement tendue. 

Championnat par équipes Seniors : 

Une première phase qui a encore vue des poules incomplètes, y compris dans les plus hauts niveaux. Il est dommage 

que certaines équipes se désistent au dernier moment, ce qui rend le repêchage très compliqué. 

PRE deux poules de huit équipes. 

D1 une poule de huit équipes, une poule de sept équipes. 

D2 quatre poules de huit équipes. 

D3 sept poules de huit équipes, une poule de sept équipes. 

D4 quatre poules de huit équipes, trois poules de sept équipes. 

 

Compétitions individuelles : 

Merci au club de Ploemeur pour l’organisation des individuels vétérans. Nous avons été pris de cours sur 

l’organisation de la coupe vétérans. Faute d’équipes suffisantes, elle ne se déroule pas habituellement. Les équipes 

sont qualifiées directement pour la finale régionale. Cette saison, l’organisation a été obligatoire (c’est peut-être le 

résultat de Séné la saison précédente, qui a suscité cet engouement). Merci à Ploemeur pour sa disponibilité le 

samedi, ainsi qu’à la table d’arbitrage. La coupe a maintenant été intégrée dans le calendrier sportif départemental 

de la saison à venir, et fait l’objet d’un appel à candidature. 

Merci au club de Plouay pour l’organisation des Finales par Classement, au club de l’AJK Vannes pour le Championnat 

du Morbihan, au club de Plescop pour le Championnat de Bretagne, au club du Golfe TT 56 pour les titres par équipes 

et au club de Cléguer pour la finale de la Coupe du Morbihan. 

Organisations : 

Comme je le disais en introduction, le Comité a encore connu des difficultés pour organiser certaines compétitions, 

et non des moindres. Le troisième tour du CF Nationale 2 a du se déporter dans les Côtes d’Armor, à Mur de 

Bretagne. Merci au Président de Ligue pour son aide et merci aux clubs de Pontivy et Guerlédan pour leur assistance 

logistique et leurs bénévoles. C’est la deuxième fois que le Comité est dans l’incapacité d’organiser une telle 

compétition, même si, cette fois-ci, il a été présent. 

Une autre compétition souffre également de difficultés d’organisation, il s’agit du CF Régional Benjamins et Minimes. 

J’espère que la saison à venir gommera ces difficultés. N’hésitez pas à postuler sur les compétitions. Elles sont toutes 

importantes pour les joueuses et les joueurs. 

Même si je ne suis plus présent dans le Comité, je continuerai à suivre son fonctionnement et ses résultats. 

Bonne nouvelle saison sportive à toutes et à tous. Prenez soin de vous et de vos proches. 

Sportivement, 

 

Bernard CHAPALAIN 

Président de la Commission Sportive Départementale 
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Rapport complémentaire de Stéphane Pujol sur le Championnat par Equipes 

Mesdames, Messieurs les représentants des Clubs, 

Comme annoncé lors de l’AG de la saison dernière, j’ai rejoint le Comité et plus précisément la Commission Sportive 

afin de prendre en charge le Championnat par équipes Séniors. J’ai déjà pu gérer intégralement la 2ème phase. Merci 

à Bernard pour sa confiance et ses nombreux conseils. 

Je vais donc surtout parler de cette 2ème phase de la saison 2022-2023. 

Par rapport à la 1ère phase, nous avons pu repartir avec plus de poules complètes. Les nouvelles créations d’équipes 

en D4 ont permis de créer une 8ème poule, mais il n’y eut pas encore assez d’équipes pour que toutes les poules de 

D4 soient complètes. Je remercie les clubs pour leur réactivité face aux changements de dernière minute, jusqu’au 

lundi précédant la 1ère journée. 

Nous avons eu donc :  

En Pré : 2 poules de 8 équipes 

En D1 : 2 poules de 8 équipes 

En D2 : 4 poules de 8 équipes 

En D3 : 8 poules de 8 équipes 

En D4 : il restait 58 équipes donc 2 poules de 8 équipes et 6 poules de 7 équipes. 

Pendant cette 2ème phase, il y eut quelques situations de brûlage qui pourraient être évitées.  Il est vrai que les 

règlements Fédéraux ne sont pas toujours parfaitement clairs et compréhensibles. N’hésitez pas à me contacter pour 

toute interrogation à ce sujet ! 

Pour les 1ers de chaque poule, une journée de tour préliminaire puis une journée des titres ont pu avoir lieu. 

Bravo donc au Cléguer TT (Pré), au FL Lanester (D1), à la GV Hennebont (D2), à l’EDP Lanester (D3) et à  la BO 

Questembert (D4) pour leur titre ! 

On repart donc pour une nouvelle saison : n’hésitez donc pas à enregistrer mon adresse mail pour tout ce qui 

concerne le championnat par équipes : chptsenior.cd56tt@gmail.com 

 

Sportivement, 

Stéphane PUJOL 

Responsable du Championnat par équipes séniors. 

 

Rapport complémentaire de Philippe Armand sur le Critérium Fédéral 

Les quatre tours de critérium se sont déroulés dans de bonnes conditions générales même si le problème 
récurrent de salles disponibles pour les organiser perdure. 

Participation en hausse par rapport à la saison 2021/2022, avec 265 inscrits (244 hommes et 21 femmes). 
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Fortes progressions de participation dans les catégories Benjamins (+37%), Minimes (+38%) et Cadets 
(+31%). Progression plus modérée en Juniors (+5%) et en Seniors/Vétérans (+2%). 

L'application du règlement a conduit à appliquer les sanctions prévues pour des absences non excusées, au 
nombre de 5. Il est une nouvelle fois recommandé aux clubs de rappeler régulièrement à leurs participants 
les dispositions en vigueur.  

Savoir enfin que la Fédération travaille sur un projet de réforme des critériums pour la saison 2024/2025, 
projet qui fait en l'état l'objet de nombreuses réserves voire oppositions et pourrait être abandonné.  
 

Philippe ARMAND 

Responsable du Critérium Fédéral. 

 

Les Vétérans 
 

Championnat Vétéran Départemental 

Dimanche 13 novembre 2023 à PLOEMEUR 

 

V2 DAMES INDIVIDUEL (3 joueuses) 

1
er

      MONNET Odile (CTT VANNES MENIMUR) 

2ème LOTODE Sylvie (ASPTT VANNES) 

3ème GALLET Nathalie (US PLOUAY) 

 

V3 DAMES INDIVIDUEL (1 joueuse) 

1
er

      PAGES Florence (CTT VANNES MENIMUR) 

 

V1 MESSIEURS (17 joueurs) 

1
er

      BRIENT Jean François (SENE TT) 

2ème OURVOUAI Cyrille (PLOEMEUR 56 TT) 

3ème LE BRETON Hervé (SENE TT) 

4ème BELLEC Aurélien (FOLCO) 

 

V2 MESSIEURS (15 joueurs) 

1
er

       SZCZACHOR Marc (SENE TT) 

2ème  JEZEQUEL Bruno (GUEMENE SUR SCORF TT) 

3ème  BEL Sébastien (CTT VANNES MENIMUR) 

4ème  ROUSSE Eric (FL KERYADO) 
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V3 MESSIEURS (9 joueurs) 

1
er

        GROGNET Dominique (SENE TT) 

2ème   MARSY Philippe SENE TT) 

3ème   ROLLAND François (ASPTT VANNES) 

4ème   GEFFROY Patrick (SENE TT) 

 

V4 MESSIEURS (5 joueurs) 

1
er

        GUYONVARCH André (FL LANESTER) 

2ème  LE CORRE Michel (ES PLESCOP TT) 

3ème  VESTU Jean Marie (FOLCLO) 

4ème  RAYNAUD Michel (PONTIVY TT) 

 

V5 MESSIEURS (2 joueurs) 

1
er

        LE FLANCHEC Alain (GOLFE TT 56) 

2ème   YQUEL René (PLOEMEUR 56 TT) 

 

COUPE VETERAN 

Samedi 12 novembre 2022 PLOEMEUR 

 

TABLEAU A MOINS DE 50 ANS                            TABLEAU B MOINS DE 60 ANS 

1
er

       PLOEMEUR 56 TT   1
er

       ASPTT VANNES 1 

2ème  SENE TT     2ème  SENE TT 2 

 

TABLEAU C MOINS DE 70 ANS 

1
er

       SENE TT    

 

COUPE VETERAN ET CHAMPIONNAT BRETAGNE VETERAN à BREST 

Samedi et Dimanche 11 et 12 février 2023 

 

V2 DAMES 

4ème    LOTODE Sylvie (ASPTT VANNES) 
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V1 MESSIEURS      V2 MESSIEURS 

2ème   OURVOUAI Cyrille (PLOEMEUR 56 TT)   4ème    JEZEQUEL Bruno (GUEMENE TT) 

5ème   BELLEC Aurélien (FOLCLO TT)    5ème    SZACZACHOR Marc (SENE TT) 

9ème   LE BRETON Hervé (SENE TT) 

 

V3 MESSIEURS 

4ème    MARSY Philippe (SENE TT) 

 

V4 MESSIEURS      V5 MESSIEURS 

1
er

         GUYONVARCH André (FL LANESTER)  4ème    LE FLANCHEC Alain (GOLFE TT 56) 

3ème    LE CORRE Michel (ES PLESCOP TT) 

 

 

CHAMPIONNAT NATIONAL VETERAN 

Samedi 08 avril au lundi 10 avril 2023 à ST JULIEN DE CONCELLES 

 

V4 MESSIEURS 

Bronze  GUYONVARCH  André (FL LANESTER) 

 

V4 DOUBLE MESSIEURS 

Bronze   GUYONVARCH André (FL LANESTER) ROPARS Jean Paul (TA RENNES) 

Bronze   LE FLANCHEC Alain (GOLFE TT 56) RAULT Louis (ARGENTEL CLUB PLERIN) 

 

V1 DOUBLE MIXTE 

Bronze   OURVOUAI Cyrille (PLOEMEUR 56 TT) OGOR Katel (PC KERHUONNAIS) photo ci-dessous 
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V3 DOUBLE MIXTE 

Bronze   GROGNET Dominique (SENE TT) SKENADJI  Jannie (LE FOLGOET Lesneven) 

 

 

CHAMPIONNAT VETERAN DEPARTEMENTAL PAR EQUIPE 

 

PHASE 1 ET 2  

Nombre d’équipe sur chaque phase = 19 

 

Résultat final 

POULE 1  

1er   SENE TT (CHAMPION DU MORBIHAN PAR EQUIPES) 

2ème  GSA BRANDERION 

3ème  CTT VANNES MENIMUR 1 

POULE 2 

1
er

       FC SAINT RAOUL 1 

2ème  CTT VANNES MENIMUR 2 

3ème  PONTIVY TT 1 

POULE 3 

1
er

       MUZILLAC TT 1 

2ème ENTENTE LORIENT TT 

3ème  FLEP PORT LOUIS 2 

 

Un grand bravo à nos joueurs pour leurs résultats au niveau départemental, régional et national. 

Félicitations à l’équipe de SENE TT qui a conservé son titre. 

Les compétitions vétérans se déroulent toujours dans un formidable esprit de convivialité et de sportivité. 

 

Que cet état d’esprit perdure encore pour de très nombreuses années ! 

Encore merci à tous et bonne saison 2023/2024 ! 

 

Le responsable de la commission,  

Patrick EVENO 

 



38 
 

12- La commission Communication  

J’ai continué l’activité de partage d’informations et de publications de la page Facebook du Comité et du 
compte Instagram. 
 
Le but est d’être un relais des publications de la Fédération, de la Ligue mais aussi des clubs. 
C’est aussi de montrer le dynamisme du tennis de table dans le département. 
N’hésitez pas à nous envoyer des articles, photos, … 
 
Merci de me les transmettre vos articles ou photos à communication.cd56tt@gmail.com 
 
Les abonnés Facebook sont passés de 473 à 619 (+ 31 %) sur cette année et le compte Instagram est passé 
de 180 à 220 abonnés. (+23%) 
 
Il sera important comme l’utilise déjà certains clubs très actifs sur les réseaux sociaux que tous les clubs 
m’identifient (@cd56tt) afin que je ne loupe pas leurs publications et puisse les partager. 
 
Emmanuel LE ROUX 

 

13- la Commission Matériel 

Peu de modification pour cette saison 2022/2023, pas d'achat de matériel ni de vente sur les deux 

secteurs de LORIENT et de VANNES. 

 

Le comité dispose à Lorient de 20 tables en état et de 120 séparations dont certaines à aliéner, à 

Vannes il dispose d'autant de tables pas toujours en très bonne état tout comme les 150 séparations. 

 

A Lorient il serait possible de mettre en vente 1 ou 2 tables abîmées non aptes à la compétition, quant 

aux séparations il est préférable de les conserver et le cas échéant de les réparer. 

 

A noter qu'un plateau usagé a été fortement détérioré et rendu inutilisable lors d'un transport de 

Ploemeur au FOLCLO, il fut ensuite déposé à la déchetterie et détruit. 

 

Peu d'emprunt de matériels par les clubs, ceux-ci disposant souvent de suffisamment de matériel pour 

les petites compétitions qu'ils organisent, néanmoins sur LORIENT ce matériel aura été utilisé 2 à 3 fois par 

PLOEMEUR TT  et par le FOLCLO LORIENT ainsi que par la GVH d' HENNEBONT, sur VANNES des 

emprunts par PLESCOP et L'AJK VANNES ainsi que par le service loisir jeune de VANNES MENIMUR et 

Sport pour tous. 

 

Je rappelle aux clubs du comité qu'il n'y a plus de matériel sur le secteur de PONTIVY, les clubs de 

ce secteur devront s'adresser à LORIENT ou VANNES pour emprunter du matériel. 

 

Le comité remercie les bénévoles de PLOEMEUR 56 TT et de l’ASPTT VANNES pour le temps 

qu’ils consacrent à l’entretien ou la distribution du matériel.  

 

 Comme les années précédentes les clubs organisateurs seront indemnisés suivant le nombre de tables 

installées, le comité remercie les clubs qui empruntent les tables en faisant un effort maximum pour les 

rendre dans le meilleur état possible et dans le strict respect des horaires annoncés. 

 

 Le responsable matériel 

     Lucien NOZAHIC 
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14- Questions diverses  

Aucune question n’est parvenue au Comité. Le Président demande s’il y a des questions dans la salle. 

 
15- Intervention des différents représentants présents : Ligue, CDOS, 

DDCS, Conseil Départemental, Député 

 

A- Intervention de Renan THEPAUT (Président de la Ligue) 

Renan THEPAUT est absent, mais il a fait parvenir au Comité un texte qui est lu en séance. 

 

Bonjour à toutes et à tous, 
 
C’est malheureusement avec regret que je ne peux participer à votre Assemblée Générale étant encore 
une fois retenu à Paris pour participer au Conseil Fédéral. 
 
Je remercie et félicite le Comité Départemental, son Président et tous les membres bénévoles de son 
Conseil d’Administration pour tous les services qu’ils vous rendent dans vos clubs. Plusieurs d’entre eux 
sont d’ailleurs très précieux au sein de la Ligue de Bretagne. 
 
Pour le cadre des dossiers ANS, cinq clubs ont pu bénéficier des aides dans le Morbihan. La Ligue reste à 
l’écoute des clubs pour les aider à rédiger leur projet de manière à être éligible à l’ANS. 
 
Nous avons constaté malheureusement une baisse d’environ 9 049 € des aides destinées aux clubs qui se 
sont retrouvées sur les lignes Ligue et Comités, ce qui reste quand même dommageable pour les clubs 
bretons. 
 
Nous pouvons malheureusement regretter que la situation n’ait pas évolué au niveau national et que le 
compte n’y ait toujours pas en ce qui concerne la Ligue de Bretagne. 
 
Il est à noter que la Ligue n’a voté aucune augmentation sur ses parts licences. 
 
Des nouvelles au niveau de la Ligue : 
 
En termes de licenciés, je puis déjà vous dire qu’en 2023 nous nous rapprochons du chiffre de 2020 
(11 476) avec 11 357 soit une perte de 1 % environ avec un % de féminines en légère hausse (13 %)  
 
Nos actions dans le cadre du développement se poursuivent avec Kévin MILON qui reste à l’écoute de tous 
les clubs pour vous aider.  Sa mission sera de plus en plus centrée sur le développement de l’activité 
 
Le site de la Ligue est mis régulièrement à jour, la newsletter est partie et il existe également un centre de 
ressource que vous pouvez consulter sans modération. 
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Dans nos projets pour la prochaine saison et dans la continuité du rapprochement que nous avons 
entrepris avec les clubs, nous envisageons de réunir les techniciens pour harmoniser les bonnes pratiques 
et les axes à développer : 
 
Nous sommes actuellement en train de préparer des fiches mission à disposition des clubs en fonction de 
leurs objectifs et de leurs préoccupations.  
 
Les publics visés concernent : 
 

- Le tennis de table féminin (les actions vont reprendre cette saison) 
- Le Ping en extérieur (voir les stickers) 
- Le ping virtuel (La Ligue a fait l’acquisition de huit casques virtuels qu’elle mettra à disposition des 

clubs dans le cadre d’une procédure. 
- Le sport et toute forme de handicap 
- Le développement durable (baisse des coûts énergétiques) 
- Le sport scolaire (un école/une table - USEP et UGSEL) 
- Le pass-sport pour tous (Allocation rentrée scolaire). 

 
Dans le cadre du sport santé, des formations viennent de se dérouler à Dinard du 18 au 22 septembre. Elles 
concernaient les modules A et B. Nous comptons faire un recensement des actions en cours et nous savons 
qu’elles sont de plus en plus nombreuses dans les clubs. 
 
La formation reste également une des grandes préoccupations de la Ligue de Bretagne et je puis déjà vous 
informer que nous avons une recrudescence du nombre de demandeurs pour la prochaine saison. 
 
Lors de notre prochaine Assemblée Générale de la Ligue de Bretagne prévue dans les Côtes d’Armor à 
Ploufragan à la chambre des Métiers et de l’Artisanat le samedi 30 septembre, nous vous présenterons le 
prochain Plan Performance Régionale qui en fait découle du Plan Fédéral. 
 
Sans rentrer dans les détails, les aides accordées aux sportifs seront désormais davantage tournées en 
fonction des résultats sportifs sachant également que le nombre de joueurs et de joueuses inscrits sur les 
listes ministérielles des sportifs de haut niveau a été divisé par deux. 
 
Nous tâchons également de nous améliorer dans la détection où nous sommes en retard par rapport aux 
autres régions et nous travaillons main dans la main avec les quatre Comité Départementaux dans le cadre 
d’une mutualisation (le Projet Sportif Territorial et le Collectif Sportif Territorial). Je remercie le Comité et 
Jordan MARS de nous aider sur ce dossier. 
 
Nous participons maintenant davantage aux sorties nationales pour aguerrir nos joueurs et nos joueuses. 
 
J’ai participé récemment à la réunion mensuelle des Présidents de Ligue avec le Président Fédéral qui 
souhaitait vous faire passer quelques messages : 

- Il souhaiterait que davantage de clubs en cours de saison s’emparent de la nouvelle licence 
découverte pour ensuite la transformer en licence loisir ou compétition. 

- Une nouvelle newsletter fédérale davantage tournée vers les clubs est en cours de réalisation. 
- La Fédération envisage de créer une licence dirigeante à destination des Présidents, Secrétaires, 

Trésoriers qui ne jouent pas en compétition. Elle proposerait de diminuer de moitié sa part licence 
et souhaiterait connaitre la position des Ligues et des Comités à ce sujet. 

- Elle vient de mettre en place des indicateurs de performance pour les Ligues et l’idée est de 
prolonger ces études vers les Comités Départementaux. Des aides pourraient par la suite être 
ventilées à l’aide de ces indicateurs. 
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- Il existe également maintenant des formations pour les nouveaux dirigeants et je vous invite à vous 
tourner vers le site de la Fédération. N’’oubliez pas de vous inscrire tous les ans pour obtenir le kit 
de rentrée qui vous donne beaucoup d’informations et de supports de communication. 

 
Les jeux olympiques :  
 
La France va recevoir les JO l’année prochaine en 2024. 
 
C’est un évènement exceptionnel où le sport sera en vitrine. 
 
Il convient par conséquent de nous préparer à une recrudescence du nombre de personnes qui viendront 
frapper à votre porte dans vos clubs. Je vous invite tous à vous pencher déjà sur vos conditions d’accueil et 
à vous assurer que vous aurez les capacités pour accueillir de nouveau licencié(e)s et pour leur offrir ce 
qu’ils sont venus chercher. Nous ne devons pas rater cette occasion car nous serons aussi jugés sur cela par 
nos institutions par rapport aux autres disciplines sportives. 
 
Du coup les objectifs affichés pour la Ligue de Bretagne seront de dépasser les 12 000 € licencié(e)s ce qui 
est loin d’être utopique. 
 
Il s’agit pour nous tous de faire preuve d’ambition pour notre sport et de vous mobiliser. 
 
Nous avons la chance actuellement de bénéficier de la haute médiatisation des phénomènes que sont les 
talentueux frères LEBRUN, profitons-en ! 
 
Je remercie tous les partenaires institutionnels (Conseil Départemental, C.D.O.S., Mairie….) qui soutiennent 
régulièrement notre discipline. 
 
Je vous remercie de tout cœur du temps souvent important que vous consacrez au service de notre 
discipline et de tous nos licenciés jeunes ou moins jeunes et je vous souhaite une excellente saison à tous 
et à toutes pour 2023-2024. 
 
Merci à tous et à toutes pour votre attention et aussi à mon lecteur. 
 
 
Renan THÉPAUT 
Président de la Ligue de Bretagne 

 

16- Remises des récompenses et distinctions 

Une ovation est faite à Bernard Chapalain. 

4 labels fédéraux sont remis au club de Pontivy – St Thuriau - Malguenac 

Après le titre obtenu en 2022, Séné remporte à nouveau en 2023 le titre au 

Championnat par équipes Vétérans 
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Initiateur de club : 

Cette année 12 personnes ont suivi cette formation. Bravo à tous ces candidats. Malheureusement, 

seulement 8 ont validé cette formation. 

Les diplômes d’Initiateur de Club sont remis aux représentants des clubs : 

GV Hennebont TT 

• BROUCKAERT Elouan 

• OBERTHUR Aurélien 

• AZZALA Abderrahmane  

Brandérion TT 

• HODET Olivier 

• RAULT Gwenael 

BO Questembert 

• BOUVET Kerrien 

• HOLLARD Yanis 

FL Lanester 

• PONSART Lola 

• GOAPER Victor 

FOLCLO TT 

• LE ROUX – SYLVESTRE  Aurélie 

• LE ROUX – SYLVESTRE  Vanessa 

CEP Lorient 

• RIBOUCHON Quentin 

 

Bravo à toutes ces personnes. 

 

Médaille du mérite régional : 

 Ces médailles sont normalement remises lors de l’AG de la Ligue, mais certains récipiendaires ont 

préféré la recevoir aujourd’hui.  

Liste des personnes honorées : 

Bronze :  

o THUAL Michèle TT GUEMENE SUR SCORFF 

o VERNOTTE Damien AJK VANNES 

o LE BARS Daniel FLEP PORT LOUIS 

o GUEGAN Thierry GUERLEDAN TT 

o LE GALL Philippe SENE TT 

o MOUSTER Nelly PLOEMEUR 56 TT 

o ANDRIEU Joël CTT VANNES MENIMUR 
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Argent : 

o BARON Gabriel CTT VANNES MENIMUR 

o BREUREC Didier EDP LANESTER 

 

Or :  

o LE BIHAN Olivier GUERLEDAN TT 

 

Pour les médailles remises aux correspondants des clubs, car le récipiendaire est absent, le Président 

suggère de faire une remise officielle  au club avec les élus et la presse afin d’attirer la lumière sur le club. 

 

 

Le Président du club d’Erdeven – Belz remercie les bénévoles pour leur implication dans 

l’organisation de cette A.G. 

 

17- Prise de parole des Mairies 

Les mairies s’étant exprimées en début d’AG n’ont rien à ajouter. 

 

CLOTURE DE L’AG 

 

Le Secrétaire Général du Comité Le Président du Comité 

Joël BEAUCREUX Patrick PASCO 

 


